

Liebe Freunde und Mitglieder, wir möchten heute ein besonderes Dankeswort an euch richten. Mit großer Freude und Stolz können wir verkünden, dass unser Verein den renommierten Deutschen Preis für Denkmalschutz erhalten hat! Mit dieser Auszeichnung werden unsere zehn Jahre währenden Bemühungen gewürdigt, das Alexander-Haus zu schützen und es zu einem Ort der Bildung und Versöhnung zu entwickeln.

Hier ist die Würdigung des Deutschen Nationalkomitees für Denkmalschutz über unser Projekt:

Verein Alexander-Haus e. V. (Brandenburg)

für sein verdienstvolles Engagement um die denkmalgerechte Instandsetzung und den Erhalt des Alexander-Hauses als internationalen Ort der Begegnung im Zeichen der Versöhnung. Das im Jahre 1927 vom jüdischen Arzt Dr. Alfred Alexander errichtete Sommerhaus in Groß Glienicke ist ein bedeutendes Zeitzeugnis für die „Wochenendhausbewegung“ im Großraum Berlin in den 1920er Jahren.

Darüber hinaus repräsentiert es drei Kapitel deutscher Geschichte – die NS-Zeit, in der die Familie Alexander Haus und Heimat verlassen musste, die deutsche Teilung, während derer die Grenze durch das Grundstück verlief sowie die Wiedervereinigung, die die Rettung und Sanierung durch den Urenkel der Erbauer ermöglichte. Der in diesem Zusammenhang gegründete Verein sorgte für bauliche Sicherungs- und Instandsetzungsmaßnahmen, die Eintragung als Denkmal und öffnet das Haus für eine vorbildliche Denkmalvermittlung und Nutzung als Bildungsort.

Das alles ist auch Ihr und Euer Verdienst! Ihre Unterstützung war entscheidend für unseren Erfolg in den letzten zehn Jahren und wird es auch in den nächsten zehn Jahren sein, einschließlich der Bereitstellung von Programmen im historischen Sommerhaus am See und der Entwicklung des neuen Seminargebäudes auf dem Gelände des Alexander-Hauses.

Wir bitten um Ihr und Euer Verständnis, dass wir an dieser Stelle einen kurzen **Spendenaufruf** an Sie/Euch richten.

Ohne die finanziellen Spenden unserer Unterstützer aus aller Welt wären wir nicht in der Lage, unsere Arbeit fortzusetzen. Unser derzeitiger Schwerpunkt liegt auf der weiteren Herstellung des historischen Gartens. Wenn Ihr/Sie einen Beitrag leisten möchtet/n, geht/gehen Sie bitte auf diesen Link [Alexander Haus | Donate](#).

Wir sind für jede Spende äußerst dankbar.

Im Namen des gesamten Alexander-Haus e.V. Vorstandes

Berlind Wagner

Managerin / Manager Alexander-Haus e.V.

berlindwagner@alexanderhaus.org

Mobil: + 49 170 55 64 649

PRESSEMITTEILUNG vom Brandenburgischen Landesamt für Denkmalpflege und Archäologisches Landesmuseum: [Verein Alexander-Haus e.V. erhält „Silberne Halbkugel“ – BLDAM \(bldam-brandenburg.de\)](#)

Informationen zu unseren Öffnungszeiten und Führungen durch das "Das Sommerhaus am See" sowie Veranstaltungen finden Sie im Detail auf unserer Website: [Alexander Haus](#)